



compromís

## A LA MESA DEL CONGRESO

Enric Bataller, diputado de Compromís, y al amparo en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, presenta las siguientes preguntas para las que solicita respuesta por ESCRITO.

Congreso, 16 de junio del 2017

### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La falta de controles fitosanitarios en Galicia y Portugal para erradicar la propagación del insecto portador de la temible enfermedad de los cítricos conocida como *Huanglongbing* (HLB) o *Greening*, ha puesto en alerta al sector citrícola de toda España, en particular al de la Comunitat Valenciana.

Teniendo en cuenta el informe de la última auditoría realizada por la DG de Salud y Seguridad Alimentaria de la Comisión Europea, los inspectores comunitarios concluyen que las medidas promovidas para frenar la propagación de la psila Africana de los cítricos, *Trioza erytrae*, “no son sistemáticamente implementadas y como consecuencia de ello su propagación a las áreas libres de esta plaga es considerada inevitable”. No menos contundentes se muestran a la hora de enjuiciar la situación en el país vecino ya que “debido a lo consolidado de la población de este insecto, particularmente en las áreas urbanas (del litoral), la erradicación de las zonas afectadas no es considerada factible por las autoridades competentes”. Las visitas realizadas por los funcionarios de la DG de Salud y de Seguridad Alimentaria constataron, con todo, que la bacteria del HLB o su otro vector conocido -la psila asiática *Diaphorina citri*- no se encuentra presente por el momento en ninguno de los dos territorios.

Ante los hechos expuestos, PREGUNTO:

¿Cuál es la partida presupuestaria destinada para prevención y lucha contra plagas?  
¿Cómo tiene pensado el Gobierno repartir dicha partida a las diferentes Comunidades Autónomas?

Teniendo en cuenta que el Gobierno había declarado que se habían puesto en marcha medidas para la erradicación de la plaga y para evitar su propagación al resto de territorios, y las conclusiones del informe de la Comisión Europea, ¿considera el Gobierno un fracaso la implementación de dichas medidas? ¿Tiene el Gobierno un plan alternativo para evitar esta "inevitable propagación", y la consecuente catástrofe para los cítricos, que supondría la misma?



Enric Bataller  
GP Mixto - Compromís